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Jean-Marc Bérard
Directeur des Ports

« Nous voulons que chaque client  
se sente complètement chez lui » .

Cette année, nous a vons aussi ouvert nos 
pages à Gallice, notre port voisin.

Je vous souhaite d ’y trouver les informa-
tions, les visages et les évocations qui 
contribueront à  faire toujours de votre 
séjour parmi nous une expérience unique. 

Excellente lecture. 

‘’

‘’



L’Association des Pêcheurs Plaisanciers d’Antibes a été créée en 
1966 dans le but de réunir les propriétaires de bateaux de pêche
ou de plaisance, dont l’embarcation est amarée au Port Vauban.

Aujourd’hui, l’assoication compte plus de 250 membres.
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PORTRAIT        CLIENT

La pêche fait partie de la vie de Jean depuis toujours : ancien moniteur de la FFPM (Fédération Française 
des Pêcheurs en Mer) et désormais membre de l’APPA (Association des Pêcheurs Plaisanciers d’Antibes).





TEMOIGNAGE      EVENEMENT
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EN SAVOIR PLUS EN VIDÉO
1. Activer l’appareil photo de votre smartphone

2. Scanner le QR Code présent ci-dessous
3. Accéder à YouTube via le lien qui vous est proposé

VAUBAN MAG        

« Nous nous réjouissons de l’accueil de l’équipe du Port Vauban qui nous a permis de 
nous adapter à ce nouvel espace et du soutien crucial de Monaco Marine. Tous les voyants 

sont au vert pour une seconde édition à Antibes ». Johannes Locchi

L’édition 2019 leur a permis de présenter leur nouveau 
produit, un jet ski dédié exclusivement à la pêche : « Pour 
cela, l’événement est très bien placé dans le calendrier car 
la plupart des nouveautés sortent en octobre. Nous avons 
accroché plusieurs prospects et réalisé une vente ferme, 
ce qui est devenu assez rare sur les salons ». Pascal est 
naturellement « partant » pour l’an prochain.

Barracuda Tour 

Paturle Nautic, concessionnaire BENETEAU et BWA, de 
Saint-Tropez à Menton, a choisi le cadre du salon de la 
pêche et des loisirs aquatiques pour organiser la « sélec-
tive locale » de son Barracuda Tour, le rassemblement 
annuel des plaisanciers pêcheurs. 

Salon de la Pêche et des Loisirs Aquatiques : première édition réussie au Port Vauban.



« Bien plus qu’une passion, 
c’est un état d’esprit »
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PORTRAIT        PROFESSIONNEL
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Une fois de retour au port, Jacques retrouve sa deuxième 
passion : la pétanque.
Il y a une trentaine d’année, il a participé à l’organisation 
du Grand Prix des Antiquaires, un concours qui rassem-
blait pas moins de 300 équipes. « De nos jours, il est plus 
compliqué d’organiser de tels concours puisque nous 
n’avons pas les infrastructures nécessaires à notre dispo-
sition. Le terrain de pétanque de l’Esplanade Sainte Claire 
a été fermé par exemple, cela a été un coup dur pour nous 
».

« Le Port Vauban est devenu un lieu de vie pour moi, j’y 
viens tous les jours puisque j’y travaille, j’y pratique ma 
passion et j’y ai tous mes amis. Le Port propose une qualité 
de service irréprochable à ses clients ».
Jacques a pour projet d’organiser un nouveau concours 
de pétanque en collaboration avec le Port Vauban, pour 
offrir aux plaisanciers la possibilité d’apprendre à jouer  
et de passer un moment sous le signe de la bonne 
humeur.
Cela promet d’être agréable ! 



FICHE        PROJETS

Les pontons 16 et 17
Ces deux pontons ont été totalement rénovés. Ceux en acier ont été remplacés par de nouveaux en aluminium. Des 
bornes d ’alimentation électriques et des bornes d ’eau de dernières générations ont été installées. Les plaisanciers 
peuvent désormais amarrer leur bateau à ces nouveaux pontons. 

Le Port Vauban s’est engagé dans un vaste programme  de sécurisation et  modernisation du Port Vauban. 
Première étape : réparation de pontons, bollards, garde-corps...
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Propos recueillis auprès de Virginie Rostagne, Chef de Projets Maîtrise d’Ouvrage à la CCI et 
David Pons, Responsable Technique au Port Vauban.

La vidéoprotection
Un réseau de vidéoprotection en place aux 4 coins du Port assure la sécurité sur l’ensemble du Port. Le réseau de 
caméras s’étendra à 150 caméras : 80 nouvelles et 49 existantes parmi lesquelles 15 seront remplacées. Ces caméras 
dernière génération permettront au personnel de la vigie une surveillance à 360 degrés.



DOSSIER        ENVIRONNEMENT

CHANTIER
NAVAL

PLAGE
DE LA GRAVETTE

VIEILLE
VILLE

BASTION ST JAUME
Le Nomade - Jaume Plensa

CAPITAINERIE

De la réalité et de l’action, pas de fantaisie. Face aux enjeux environnementaux, le Port Vauban 
se devait de faire le nécessaire pour d’une part, agir pour l’environnement et d’autre part sensibiliser les clients.
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« J’apprécie particulièrement, depuis plus de quarante ans en tant que plaisancier, 
la quiétude du site, son accès et son stationnement facile ».
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POINT DE VUE       

^

Le regard depuis un ponton complète l’analyse depuis un 
bureau : « le nautisme est une passion que je partage avec 
les équipes du port qui travaillent au quotidien sur les 5 
ports azuréens que nous gérons. Avoir cette passion en 
commun avec nos clients, c’est selon moi un atout essen-
tiel pour bien faire notre métier et leur apporter satisfac-
tion » insiste-t-il.

Comme il le dit lui-même, son lien avec le port est d’abord 
une histoire personnelle. « Ici, comme tous les Antibois et 
Juanais, j’apprécie particulièrement, depuis plus de 
quarante ans en tant que plaisancier, la quiétude du site, 
son accès et son stationnement facile. Et puis, dès que l’on 
a passé l’espar, pouvoir naviguer immédiatement au cœur 
de sites aussi uniques que l’anse de l’argent faux et le Cap 
d’Antibes, les criques de la Garoupe ou les îles de Lérins, 
quel bonheur !»

Un coup de cœur qui anime aussi ses «sorties» 
nautiques sportives, comme la plongée, le paddle et le 
kayak. Et quand la passion personnelle nourrit le retour 
d’expérience, le projet du port à l’horizon des 15 
prochaines années offre un visage très concret : 

« L’ambition que nous partageons avec Jean-Pierre Sava-
rino (Président de la CCI Nice Côte d’Azur et de la SAS 
Gallice 21) est de véritablement transformer le port actuel. 
Avec un marqueur essentiel : l’empreinte verte. Elle est 
véritablement au cœur de notre projet. D’autant plus que 
Gallice est inscrit dans un site classé : ici, nous devons 
donc être encore plus exemplaires ».

Une vision de la gestion portuaire que la CCI Nice Côte 
d’Azur* porte depuis de longues années et qui trouve à 
Gallice son évidence, notamment à travers une vision 
ambitieuse de l’architecture du site et de son aménage-
ment : « Nous allons retrouver la conception originelle des 
bâtiments du port, typiquement méditerranéenne, ce qui 
lui permet une climatisation naturelle. Une particularité 
oubliée avec le temps… Au terme de notre plan, tous les 
bâtiments seront en économie d’énergie. Nous allons aussi 
rendre les parkings verts, végétaliser les toitures, privilé-
gier l’isolation thermique naturelle, la plus performante ».
Une limitation volontariste de l’impact des travaux sur la 
faune, complétant l’ambition écologique. En clair, le 
développement durable sera au cœur de la réhabilitation 
des équipements, avec comme objectif de produire une 
empreinte la plus réduite possible.

(*) La CCI Nice Côte d’Azur et ses partenaires (Caisse des Dépôts et Consignations, Caisse d’Epargne Côte 
d’Azur) ont repris en 2018 la gestion du port Gallice pour 15 ans et celle du port Vauban pour 25 ans.



TÉMOIGNAGE        PROJETS

Nous sommes le 10 avril. Une salle de réunion de la capi-
tainerie du Port Vauban. Autour de la table, un ensemble 
composite où l’on trouve le Cabinet Prost qui avance en 
groupement de maîtrises d’oeuvres, les équipes d’exploi-
tation, les experts de la CCI pour une journée consacrée à 
la présentation de « l’avant projet sommaire » aux 
équipes. En vue,  la validation auprès de la Gouvernance 
le 24 avril. 

Architectes, ingénieurs en travaux, économistes, spécia-
listes de la mise en lumière ou de la signalétique, paysa-
gistes, scénographes…L’objectif réside dans l’alchimie. 
Au moment de la consultation, le Cabinet Prost avait 
séduit les équipes de la CCI par son approche « paysa-
gère » et son expérience des ouvrages patrimoniaux 
caractéristiques de Vauban. « La CCI souhaitait un acteur 
agile » précise Stéphane Attali (Directeur Construction et 
Travaux à la CCI Nice Côte d’Azur).

Tout le monde attend ce projet qui va tracer son destin à 20 ans et mobiliser un investissement 
de 135 millions d’euros !
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Les prochaines étapes selon Sarah

« Une fois les questions du transfert de gestion domanial réglées, l’ouverturedu BISTINGO, la relance de l’aire de carénage. 
Puis suite à la validation du permis de construire attendue pour le dernier trimestre 2019, les premiers coups de pioche 
sont prévus début 2020 pour le bâtiment Nord et la réhaussede la jetée principale à l’hiver 2020/2021 avec la refonte des 
réseaux d’eau et d’électricité, la création d’un système de récupération des eaux usées pour les yachts et la mise en place 
d’un plan lumière ».
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PORTRAIT        EQUIPE

Sarah Castanié-Angue, Directrice d’exploitation du Port Gallice.



FICHE        PROFESSIONNEL
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Le Port Gallice a choisi la société Brezac pour l’organisation de son festival pyromélodique les 1, 8 et 15 août 2019. 



INTERVIEW        PROFESSIONNEL

Sunseeker, initialement nommé Poole Power Boats, a été 
fondé par les frères Robert et John Braithwaite en 1969. 
L'entreprise a changé son nom pour Sunseeker Interna-
tional en 1985. Elle est depuis devenue une icône mon-
diale et l'un des constructeurs de bateaux les plus impor-
tants et les plus prospères du monde.

Une marque britannique par excellence, Sunseeker, 
basée dans la ville de Poole, Dorset, en Angleterre, 
présente depuis longtemps la fabrication, le design et 
l'artisanat britanniques sur la scène mondiale et, par 
conséquent, est l'une des marques de luxe les plus 
célèbres du monde avec 120 concessionnaires et points 
de service présents dans 74 pays.

Sunseeker et Port Vauban ?
« Sunseeker est un acteur du Port Vauban depuis de 
nombreuses années.  À ce titre, le groupe Sunseeker 
London possède deux postes d'amarrage de 23 m x 6 m 
situés à des endroits stratégiques de la marina.
Ces postes d'amarrage servent à la promotion et à la vente 
de bateaux mais aussi à la création de bureaux, nous 
permettant de nous rapprocher de nos clients et de 
promouvoir la gamme Sunseeker auprès de nouveaux 
clients potentiels ».

Sunseeker London Group est un acteur du Port Vauban depuis de nombreuses années. 
Propos recueillis auprès d’Andreas Frabetti - PDG Sunseeker International
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« Notre collaboration nous permet d'être les premiers à commercialiser 

un yacht équipé d'un système de propulsion hybride de série MTU ».



REPORTAGE        PROJET

« Ce
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« Ce que nous partageons dans cette initiative, c’est l’ambition de faire du territoire un 
champion mondial du yachting ». Jacques Lesieur



INTERVIEW        TOURISME

« Le Port Vauban est le quartier général du patrimoine 
maritime d’Antibes ».   Philippe Baute



VAUBAN MAG        Page 25VAUBAN MAG        Page 25

« Nous intégrons systématiquement la dimension « destination » dans notre offre de services ».  
Olivia Gordon-Bourcart

Au-delà du tourisme, quel peut être l’impact global de 
votre convergence ?
(Philippe Baute)
Je prendrais un exemple emblématique avec le projet 
Européen GRITACCESS qui a choisi le Port Vauban pour un 
vaste programme franco-italien de valorisation du patri-
moine. Nous allons pouvoir expliquer le port, ses ouvrages 
architecturaux, son histoire. A l’échelle internationale, c’est 
une formidable opportunité de voir le port comme l’entrée 
naturelle de la Ville par la mer. 

(Olivia Gordon-Bourcart)
Nous n’oublions pas que la CCI est notre gestionnaire et l’un 
de nos actionnaires. Il est donc assez naturel que nous 
ayons continuellement le développement économique du 
territoire en tête. En cultivant authenticité et modernité, 
nous sommes les garants de l’attractivité du port, 
elle-même source de retombées économiques.



Retrouvez Jullian aux côtés de Laure et Benoît, à la Capitainerie Principale du Port Vauban, 
ouverte tous les jours de 8h à 20h. Contact : 04 92 91 60 00



INTERVIEW        SAISONNIER

Un visage que vous connaissez sûrement déjà : Jullian, 26 ans, fait partie des saisonniers du Port Vauban, 
pour la deuxième saison consécutive.
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REPORTAGE        EVÈNEMENT

Tout le monde connaît les Voiles d’Antibes, le « must » du 
rassemblement de vieux gréements, v oiles d ’époque  et 
voiles classiques qui s e retrouvent chaque année à  
Antibes pour des régates animées. « Mais c’est aussi une 
manifestation pour les antibois e t pour la ville d’Antibes 
avec des animations festives tous les soirs et un festival de 
musique » explique Yann Joannon, directeur de l’associa-
tion depuis l e Bastion Saint-Jaume où le village a  élu 
domicile.

Un esprit convivial qui se partage, bien au-delà des com-
pétiteurs. « On vient ici en famille et entre amis pour fêter 
un peu notre « printemps ». Cela fait partie de l’histoire de 
la ville et tous les antibois sont très attachés à ce genre de 
manifestation. C’est vraiment la population locale qui vient 
ici » explique Christine, antiboise, entre deux pas de 
danse.

« Nous sommes des compétiteurs, mais surtout c ’est ce 
melting pot qui est très agréable à voir, la joie et la fête. A 
chaque fois que je viens de Paris, j e suis saisi par cette 
ambiance fêtarde bon enfant. C ’est surtout l ’esprit qui 
l’emporte sur la compétition. Concourir entre gentlemen en 
mer » se réjouit le capitaine de l’équipage ILHABELA II. 

« C’est l’occasion idéale de parler d’un milieu qui est parfois 

différents » ajoute son second. 
Y compris féminins « J’en suis la preuve même s’il y encore 
peu de femmes dans les équipages. Mais ça bouge et on 
est très bien accueillies, surtout ici à  V auban a vec son 
esprit très familial » conclue Pauline.

Les Voiles d’Antibes : rendez-vous annuel convivial et apprécié de tous.

Découvrez l’interview de Yann Joannon, 
Directeur des Voiles d’Antibes

Découvrez la vidéo de l’ambiance
du village des Voiles d’Antibes

EN SAVOIR PLUS EN VIDÉO
1. Activer l’appareil photo de votre smartphone

2. Scanner le QR Code présent ci-dessous
3. Accéder à YouTube via le lien qui vous est proposé
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REPORTAGE       PROFESSIONNEL

Exocet propose depuis le Port Vauban une expérience marine unique. Pour les 7 à 77 ans.



FICHE        PROFESSIONNELS

Ils ne sont pas moins de quatre selliers à être implantés au Port Vauban, et à se partager 
les nombreux clients ayant besoin d’eux. Ils sont situés aux quatre coins du port, ouverts 
tous les jours ( exceptionnellement ouverts certains dimanches)  et prennent plaisir 
chaque matin, à se rendre sur leur lieu de travail pour vivre de leur savoir-faire : la selle-
rie. 

Nous les avons rencontrés sur le parking du port, aux endroits qui leurs sont alloués, en pleine 
confection pour les uns, au cours d’une rénovation pour les autres. Nous vous emmenons, vous 
aussi, à leur rencontre, le temps d’un instant.
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«  C’est un avantage pour nous, d’être présent sur le Port, nous sommes plus proches de nos clients »

MICHEL ET ROLAND - FILAO

TONY - ALEX SELLERIE



PHILIPPE - PHIL MARINE
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«  J’ai appris la couture très jeune. Quelques années plus tard, j’ai été embauché dans une sellerie et 
j’ai su que ce travail était fait pour moi»

GUY ET MANU - FIL A SUIVRE



«  Je travaille seul depuis toujours, mon organisation est donc cruciale pour honorer les demandes 
des clients et respecter les délais. » Philippe - PHIL MARINE
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REPORTAGE        PROFESSIONNEL

Mathilde, Sahbira et leur équipe, vous attendent tous les jours à partir de 10h30 sur la plage de la Gravette.

Et comme pour Sahbira, la restauration rapide doit aussi 
être vertueuse, il accorde une attention particulière à 
maîtriser l’impact environnemental de son activité. 
« Tous nos packagings sont biodégradables et dans la 
fabrication de nos recettes, nous produisons maison et en 
circuit court » nous explique-t-il.

Une offre culinaire copieuse donc. Il faut dire que Sahbira 
Rahmani a recruté fort : un chef cuisinier de métier, avec 
ses 35 ans d’expérience, ex-propriétaire de la Bamba à 
Juan-les-Pins veillera sur la carte, 7 jours sur 7.

Son enthousiasme « déborde » de l’assiette. Il a déjà 
prévu d’animer les lieux avec l’équipe événementielle de 
Vauban. 

Niçois d’origine, Sahbira mène son affaire avec son 
épouse après une spectaculaire reconversion profes-
sionnelle il y 2 ans. Déjà gérant d’un food-truck à Cannes, 
cet ingénieur en travaux publics, ex-élève du Lycée 
Léonard de Vinci, ne manque ni d’expérience, ni de 
passion : « c’est assez simple, cela me vient de ma mère. 
J’aime la cuisine, j’aime manger et j’aime les contacts 
directs ». Une forme de promesse aux futurs visiteurs…

L’année dernière, le Port Vauban avait lancé un programme inédit de Food Truck en jouant 
sur la mobilité et la diversité de l’offre de restauration.
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Irina Biatturi, artiste roumaine et amoureuse d’Antibes 
anime au cœur de la ville un groupe de 15 artistes au 
numéro 10 de la rue du Docteur Rostand. Le Port Vauban 
leur a offert l’opportunité de peindre en direct l’arrivée 
des participants lors des Voiles d’Antibes. 

Irina nous reçoit le 20 avril. Elle interrompt son travail 
d’esquisse pour la prochaine production de son atelier 
lors des Voiles d’Antibes. Le tableau est inachevé mais on 
voit déjà se dessiner les traits saillants du Fort Carré et 
les carrés de lumière inondant le port.

PORTRAIT        ARTISTE





Jérôme Kelagopian


